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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de abril de *|DATE:Y|*
edição 106

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Forças Armadas no São Francisco | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

ALELUIA COLOCA MILITARES NO COMANDO DE FUNDO DE R$ 15 BI PARA REVITALIZAÇÃO DO S. FRANCISCO 

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

O relatório do projeto de privatização da Eletrobras, elaborado pelo deputado José Carlos Aleluia (DEM-BA) na semana passada, coloca nas mãos das Forças Armadas a gestão de um fundo que receberá pelo menos R$ 15 bilhões nos próximos 30 anos.
 
O modelo proposto por Aleluia é a criação de uma entidade de capital privado, sem nenhuma ligação com o orçamento da União: a Revita (Fundação de Revitalização do Rio São Francisco) – que receberá R$ 500 milhões anuais da geração de energia da Eletrobras, e será a responsável pelos projetos de desenvolvimento da região do Rio São Francisco.
 
Presidente será obrigatoriamente militar
Apesar da independência em relação ao governo federal, o relator propõe que o comitê gestor da Revita tenha um membro do Exército, outro da Marinha e também um da Aeronáutica. E que o presidente da fundação seja obrigatoriamente um desses três militares, escolhido pelos outros membros do grupo.
 
Segundo a proposta, ao todo serão nove integrantes: além dos três oficiais superiores na ativa, mais dois membros designados pelo presidente da República, dois indicados pela Eletrobras, um pelo ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) e um pelo Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco.
 
Aleluia: “Estratégia de estado”
Segundo Aleluia, o objetivo do controle militar é para que os recursos do fundo não sejam utilizados politicamente.
 
“É um modelo novo que estou propondo justamente para blindar a revitalização do São Francisco de qualquer influência política. Também fiz questão de incluir militares no conselho gestor para que a escolha dos projetos obedeça a uma estratégia de estado, e não de governo”, disse ele.
 
O relator da proposta diz que se baseou no modelo da Tennessee Valley Authority, uma agência de desenvolvimento criada nos Estados Unidos para controlar a navegação, geração de eletricidade e desenvolvimento regional na década de 1930.
 
Mas a Tennessee Valley Authority não tem nenhum membro das Forças Armadas norte-americanas em seu comitê gestor, segundo o site oficial da agência (www.tva.gov).
 
Ditadura militar
A proposta de Aleluia de colocar militares no comando de uma entidade que administra dinheiro privado ocorre justamente em meio a uma crise de imagem das Forças Armadas na mídia nacional.
 
A polêmica se deu diante da ampla divulgação de um memorando escrito em abril de 1974 por William Colby, então diretor da CIA (Agência Central de Inteligência) dos Estados Unidos, no qual ele afirma que o então presidente do Brasil, general Ernesto Geisel (1974-1979), decidiu manter a política de "execução sumária" de opositores do regime militar praticada pelos órgãos de segurança durante a presidência do general Emílio Garrastazu Médici (1969-1974). 
 
Segundo a CIA, Geisel havia dado autorização para a manutenção das execuções de “subversivos perigosos” durante o seu governo, transformando esses assassinatos em política de estado. Caberia ao general João Baptista Figueiredo, então chefe do SNI (Serviço Nacional de Informações) e, posteriormente, sucessor de Geisel na Presidência da República, a aprovação das execuções - de acordo com o documento da agência de inteligência americana.
 
Jungmann: prestígio permanece
O governo teve que se pronunciar durante o fim de semana para defender os militares, que são protagonistas da intervenção na segurança pública do Rio de Janeiro.
 
Segundo o ministro da Segurança Pública, Raul Jungmann, a divulgação dos documentos da CIA não afeta o “prestígio” das Forças Armadas. Ex-ministro da Defesa, ele disse que o governo ainda não teve acesso ao documento de forma oficial, mas afirmou que alguma medida deve se tomada.
 
“Não estamos desconsiderando (o memorando), mas precisamos ter acesso de forma oficial. O prestígio das Forças Armadas permanece nos mesmos níveis. As Forças são um ativo democrático, isso não é tocado por uma reportagem”, afirmou à imprensa.
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Fotovoltaicas - O ministro de Minas e Energia emitiu outorgas para usinas fotovoltaicas em Salgueiro (PE) e São Gonçalo da Gurgeia (PI).
Eólicas - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) liberou para operação de testes a Usina Eólica Ventos do São Mário, em Morro do Chapéu (BA), com 30 mil KWh, e a Usina Campo Largo VII, em Sento Sé (BA), com 21,6 mil KWh.
Hidrelétrica - A Codesp (Companhia Docas do Estado de São Paulo) reabriu a concorrência 4/2017, para prestação de serviço de operação, manutenção e conservação da Usina Hidrelétrica de Itatinga e linha de transmissão Itatinga-Santos do Porto de Santos. O recebimento das propostas será em 27 de junho.
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15º ENASE - Estão abertas as inscrições para a 15ª edição do ENASE (Encontro Nacional dos Agentes do Setor Elétrico). O evento acontece nos dias 23 e 24, no Rio de Janeiro. O encontro reúne as principais autoridades, 20 associações e dezenas de especialistas para debater os mais importantes assuntos relacionados a concessões, mercados, fontes renováveis, térmicas, operação, entre outros. 
Acordo sobre o pré-sal - O ministro do Planejamento, Desenvolvimento e Gestão, Esteves Colnago, disse, na sexta-feira (11), que pode ser necessária uma alteração legal para viabilizar o acordo sobre cessão onerosa do pré-sal com a Petrobras. Segundo o ministro, o governo está trabalhando para alcançar um consenso sobre a questão até quinta-feira (17). A estatal e o Tesouro precisam chegar a um acordo para que o governo possa fazer novos leilões na camada do pré-sal. A conclusão da negociação determinará se a estatal petrolífera terá que pagar ao Tesouro ou receber recursos.
Classificação de Barragens - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) publicou, em seu portal na internet, o Relatório de Resultados – Classificação de Barragens – ciclo 2017. O documento tem o objetivo de apresentar os resultados da classificação das barragens outorgadas para aproveitamento do potencial hidrelétrico. A publicação é referente a 2017, segundo ciclo de avaliação. Os resultados foram obtidos pela análise dos dados recebidos por agentes de geração com outorga de concessão ou de autorização para exploração do serviço público de geração de energia elétrica. 
Cadastro da ANEEL - A partir de hoje (14), o Cadastro Institucional da ANEEL - banco oficial de informações cadastrais das pessoas físicas ou jurídicas de interesse da agência - estará aberto para inscrições. O CDA passa a ser a base de dados para emissões das notificações eletrônicas, disciplinadas pela resolução normativa 804/2018. O cadastro unificará todos os acessos no Portal da ANEEL referentes a serviços virtuais, como o Protocolo Digital e a Consulta Processual.
Gestão de acesso ao SIN - O ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) está implementando o Sistema de Gestão de Processos de Acesso ao SIN (Sistema Interligado Nacional), o SGAcesso. Desenvolvida em parceria pelas Gerências de Integração e Acesso e de Projeto de Aplicações de Suporte ao Negócio, a nova ferramenta visa promover uma solução sistêmica de gestão de todos os processos de Acesso ao SIN, agilizando e padronizando a troca de informações entre ONS e os agentes envolvidos. Para divulgar o novo sistema, serão realizados os “Workshops SGAcesso" aos usuários internos e externos, com início previsto para sexta-feira (18).
5ª Rodada de Licitações - O MME (Ministério de Minas e Energia) divulgou na sexta-feira (11) que o governo federal prevê uma arrecadação de R$ 7 bilhões com a 5ª Rodada de Licitações sob o regime de partilha de produção. O processo está previsto para ocorrer em 28 de setembro. Nessa rodada, que será realizada pela ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis), serão ofertados os blocos de Saturno, Titã, Pau-Brasil e Sudoeste de Tartaruga Verde. Todos eles estão localizados nas bacias de Campos e Santos, dentro do Polígono do Pré-Sal. 
Cresce consumo de energia - Dados preliminares de medição coletados entre os dias 1º e 8 de maio apontam aumento de 5,3% no consumo e de 6,2% na geração de energia elétrica no país, na comparação com o mesmo período de 2017. As informações são do boletim InfoMercado Semanal Dinâmico, da Câmara de Comercialização de Energia Elétrica, que traz dados prévios de geração e consumo de energia, além da posição contratual líquida atual dos consumidores livres e especiais.
PLD em alta - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) divulgou que o PLD (Preço de Liquidação das Diferenças) para o período entre 12 e 18 de maio nos submercados Sudeste/Centro-Oeste e Sul subiu 7%, saindo de R$ 305,96/MWh para R$ 326,46/MWh. No Nordeste, o preço passou de 154,51/MWh para 165,95/MWh, enquanto no Norte, o PLD saiu do valor mínimo regulatório de 40,16/MWh, indo para R$ 114,90/MWh.
Novo membro no Conselho - A Eletrobras informou, em comunicado ao mercado enviado na quinta-feira (10), que Elvira Baracuhy Cavalcanti Presta tomou posse como membro do Conselho de Administração, eleita pela 58ª Assembleia Geral Ordinária em votação em separado pelos acionistas não controladores titulares de ações preferenciais da companhia.
Nível de excelência - A Eletrobras obteve a nota máxima no 2º Ciclo da Certificação do Indicador de Governança, preservando o IG-SEST Nível 1 (nível de excelência), obtido em novembro de 2017. O presidente da Eletrobras, Wilson Ferreira Junior, recebeu a certificação em cerimônia ocorrida na sexta-feira (11) no Ministério do Planejamento, Desenvolvimento e Gestão, em Brasília.
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SERVIDORES DA ANEEL ELEGEM LISTA TRÍPLICE PARA INDICAR CARGO DE DIRETOR
Servidores da Agência Nacional de Energia Elétrica elegeram uma lista tríplice de candidatos para o cargo de diretoria do órgão regulador. A iniciativa segue o modelo do que ocorre na Procuradoria Geral da República (PGR), que prestigia a escolha dos procuradores para a escolha do chefe da instituição, e do cargo de reitor da Universidade de São Paulo (USP), em que a comunidade acadêmica tem a chance de opinar. (Estadão)
______________
 
HIDRELÉTRICAS QUEREM REVER CONTRATO COM BNDES
Grandes hidrelétricas pediram ao governo a revisão dos contratos com o BNDES para tentar reverter perdas de ao menos R$ 1,25 bilhão em razão do aumento do juro do financiamento e à queda da inflação, que corrige os contratos de venda de energia. Embora essas empresas tenham assumido esse risco na assinatura dos contratos, o assunto virou um problema para o governo porque elas podem repassar o aumento de custo financeiro para os lances dos próximos leilões de energia. (Folha)
______________
 
 
NOVO LINHÃO DE BELO MONTE TRAVA NAS FAZENDAS DE DANIEL DANTAS, NO PARÁ
A construção do novo linhão de transmissão da energia de Belo Monte travou nas fazendas do banqueiro Daniel Dantas, no Pará. Antes de retirar a energia do Rio Xingu, em Altamira (PA), para entregá-la no Rio de Janeiro por meio de uma rede que terá 2.526 quilômetros de extensão, os construtores do projeto precisam chegar a um acordo com o dono do banco Opportunity: o traçado previsto para a linha passa por dentro de quatro fazendas de Dantas. E o banqueiro não está disposto a abrir suas terras para isso. (Estadão)
______________
 
 
HIDRELÉTRICA CHINESA TRÊS GARGANTAS FAZ PROPOSTA DE US$10,8 BI PELA ELÉTRICA PORTUGUESA EDP
A maior hidrelétrica do mundo, a estatal chinesa Três Gargantas divulgou nesta sexta-feira uma oferta para assumir o controle da maior empresa portuguesa, a Energias de Portugal (EDP), oferecendo um prêmio de quase 5% sobre o preço de fechamento das ações da elétrica. O valor total da proposta é de 9,07 bilhões de euros (10,83 bilhões de dólares), excluindo uma participação de 23% já detida pela chinesa na companhia, disse em comunicado nesta sexta-feira, em Lisboa, a estatal da China, que é a maior acionista da EDP. (O Globo)
______________
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